

Bestandteil der internationalen kommunistischen Bewegung, der einflußreichsten politischen Kraft der Gegenwart. Das Zentralkomitee unserer Partei legt auf diesem Parteitag Rechenschaft nicht nur vor den Mitgliedern der Partei und vor dem Volk der Deutschen Demokratischen Republik ab, sondern zugleich vor der internationalen Arbeiter- und Befreiungsbewegung.

A Ihre höchste internationale Verpflichtung sah und sieht die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands in der Stärkung des sozialistischen Weltsystems, der revolutionären Hauptkraft unserer Epoche, und in der Festigung der kommunistischen und Arbeiterparteien. Der umfassende Aufbau des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik, die allseitige Stärkung des deutschen Arbeiter-und-Bauern-Staates, ist unser wichtigster Beitrag zum weiteren Anwachsen der Macht der sozialistischen Gemeinschaft, zur Erhöhung und Erweiterung des Einflusses des Sozialismus in der Welt.

Die Losung von Marx und Engels: "Proletarier aller Länder, vereinigt euch!" hat im Denken und Handeln der Mitglieder unserer Partei und der Arbeiterklasse der Deutschen Demokratischen Republik tiefe Wurzeln geschlagen. Wir betrachten es als dringendes Gebot unserer Zeit, aktiv für die Festigung der Einheit des sozialistischen Weltsystems, für die Geschlossenheit und die gemeinsame Aktion der kommunistischen Weltbewegung auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus, für die Verstärkung des proletarischen Internationalismus zu kämpfen.

Unbeirrt wird unsere Partei die Beziehungen und allseitige Zusammenarbeit mit der Kommunistischen Partei der Sowjetunion und den anderen Bruderparteien ständig entwickeln. Das geschieht im Interesse der Lösung gemeinsamer Aufgaben des Aufbaus des Sozialismus und des Kommunismus, im Interesse des gemeinsamen Kampfes gegen den Imperialismus und Neokolonialismus. Unsere Partei festigt die Freundschaftsbande mit den nationaldemokratischen Parteien der Länder Asiens und Afrikas, sie übt Solidarität mit allen um ihre nationale und soziale Freiheit kämpfenden Völkern und ist bestrebt, zur Entwicklung der weltweiten Front aller demokratischen, antiimperialistischen Kräfte